
特首讚林鄭財爺皆得力助手
強調政府團隊齊心 指「換特首」無助解決對立

香港文匯報訊（記者 甘瑜）行政長官梁

振英上任以來，政壇一直有一些勢力散佈他

和政府團隊其他成員不和的流言，縱然不少

當事人已極力澄清，但流言從未止息。梁振

英日前接受電視台訪問時，親自就相關問題

解畫，大讚政務司司長林鄭月娥和財政司司

長曾俊華都是得力助手，並強調現屆政府團

隊很齊心。
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港機場管理局昨日公
佈，於2016年8月1日或之後發出的機票，將徵收機場
建設費。航空公司於發出機票時，將向於香港國際機場
離港的旅客（包括離境或過境/轉機）收取機場建設費；
在8月1日之前發出的機票，則無須繳付機場建設費。機
管局表示，徵收機場建設費旨在為第三跑道系統擴建項
目提供資金，收費水平將按照飛行距離、機票等級，以
及旅客類別而定，金額介乎90港元至180港元不等。

料七成離境客繳90元或以下
離境旅客乘坐短途經濟客位的收費將為90港元，乘坐短途頭等/商

務客位的收費則為160港元。長途旅客方面，乘坐經濟客位的旅客將
須繳付160港元，而頭等/商務客位旅客將須繳付180港元。此外，乘
坐短途經濟客位的過境/轉機旅客繳付的機場建設費為70港元。機管
局預計，約70%從香港國際機場離港的旅客將繳付90港元或以下的
機場建設費。
根據機管局的定義，「長途」包括美洲、歐洲、中東、非洲、西南

太平洋及印度次大陸，「短途」則為長途目的地以外的所有目的地。
此外，「過境旅客」即抵達及離開均乘坐同一航班編號的同一架飛
機，而且沒有在機場區經過入境檢查的旅客；「轉機旅客」則是在同
一天（24小時內）乘坐不同航班編號的不同飛機抵達及離開的旅客。
機管局將在第三跑道系統項目相關的一切借貸悉數償還之前徵

收機場建設費，而於整個收費期間，機場建設費的收費水平將維
持不變。第三跑道系統的初期填海工程預訂於今年8月1日展開。
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空巴A350賣點
■燃油效益提升25%

■提升25%成本效益

■飛機外部能感覺噪音減半

■提供無線網絡服務

■調低最高客艙氣壓，減低乘客疲勞

■提供更大的全景窗口

■增加座椅儲物空間

■特選經濟艙附設擱腳板

■加置平板電腦架、私人電源插座及
USB插口

■提供更大屏幕個人電視

資料來源：國泰航空 製表：岑志剛

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港中小型律
師行協會，昨日舉辦一個名為《國家的法治改
革—香港律師的機遇與挑戰》的法律講座，邀
請中聯辦法律部部長王振民擔任主講嘉賓，圍
繞香港律師如何把握國家發展的策略，尋找更
廣泛的機會，進行深入闡述。活動共有百多名
律師會員出席，場面墟冚。
早前全國人大常委會委員長張德江赴港視察

並發表講話，闡述國家推動「一帶一路」的戰

略方針，並且明確提出了香港在國家戰略中的
優勢和所扮演的角色。
為配合國家的未來大趨勢，香港中小型律師

行協會舉辦研討會，並邀請了王振民擔任主講
嘉賓，詳述目前的形勢。
協會會長陳曼琪律師表示，講座內容涉及國

家司法改革情況、國家重大發展策略與香港律
師參與內地法律服務市場、「十三五」規劃、
「一帶一路」及自貿區。

陳曼琪：發言具前瞻性啟發性
陳曼琪又指，王振民部長是法律專家，主講時

以生動有趣方式表達，提醒法律界從業員，在把
握國家新機遇時，應該注意4個重要部分，包括
認識國家和內地法律、認識世界參與國際法律事
務、不斷提高服務質素和水平、打造香港法律服
務的新高地。她表示，王振民的發言內容極具前
瞻性及啟發性，出席者都獲益良多。

王振民主講港律師機遇挑戰

香港文匯報訊（記者 岑志剛）國泰航空訂購48架空中巴
士A350客機，首架客機在前日抵港，將在星期三投入服務前
往馬尼拉的航線。其餘客機將在2020年前陸續交付。國泰表
示，機上仍有4個座位認證文件未到而要延遲啟用，但強調
所有座位均已通過安全測試。
國泰昨日最新接收的A350客機昨日揭幕啟用。國泰A350
項目主管Robert Taylor表示，A350客機的優點是輕身、省油
及長途飛行，70%機體以先進物料建造，提升25%成本效
益；採用最先進的勞斯萊斯引擎，燃油效益提升25%，可以
不停站飛行1.5萬公里，且外部噪音減半。

首航4商務位未投入服務
國泰新一架A350全機共有3個客艙，合計有280個座位，
包括38個商務位，28個特選經濟客位及214個經濟客位。國
泰航空產品部總經理呂聯煒表示，所有座椅已悉數安裝，除
了4張商務位座椅因未收到認證文件外，其餘已投入使用。
國泰解釋，該4個座位分別為12A、12K、20A及20K，不會
在首航中投入服務，但強調所有座位已通過安全測試，只是
等待發出證書，料可在短期內使用。

全程寬頻收費最高155.6港元
國泰亦是首次在客機推出機艙寬頻網絡服務，乘客在付費
後可瀏覽互聯網及收發電子郵件，全程收費為12.95至19.95
美元（約101港元至155.6港元）不等，一小時內連續上網收
費則為9.95美元（約77.6港元），但不適用於「媒體串流」
如線上觀看電影。
國泰又表示，目標於2016年中推出流動漫遊服務，用於收

發手機短信及使用數據漫遊，但不可語音通話。
連同這架客機，國泰共訂購了48架A350客機，其中22架
A350-900客機將於今明兩年陸續抵港，另外26架A350-1000
客機，則會於2018年至2020年間抵港。
客機在頭幾個月會先服務短途航線，今年第三季將飛往英
國倫敦及德國塞爾多夫等歐洲航點，未來有機會服務澳、紐
航線。此外，包括首度付運，國泰的A350燃料皆會混入10%
混合生物燃料，希望未來可推行至一般機體。

從施政實際看，林鄭月娥一直努力落實梁振英提出的政綱，其中
扶貧委員會、西九文化區、政改、「佔中」對話到退保諮詢，

都由林鄭月娥牽頭推動；曾俊華亦多次釐清與梁振英並無不和，回
應媒體「會否感到意興闌珊」時更說自己「越做越興奮」，但坊間
仍然流傳梁振英和政府團隊其他成員不和的說法。

梁：從未討論參選特首事宜
梁振英日前接受電視台訪問時就表示，林鄭月娥和曾俊華均是其
得力助手，並強調現屆政府團隊很齊心。被問到林鄭月娥有什麼優
點是自己所缺乏的時候，梁振英立即就表示︰「她很熟悉政府運
作。她曾任職社會福利署，她的心完全和我一樣做這些工作，但她
對政府的運作當然比較熟悉，所以是一位非常非常得力的司長。」
此外，即使林鄭月娥和曾俊華均已多次明言自己無意競選行政長

官一職，但媒體仍然一而再再而三追問，坊間依然認為兩人「很可
能參選」，梁振英坦言，他們從未討論過這個問題，不論是自己或
他們會否競逐，大家都不曾討論，強調今屆特區政府的團隊十分齊
心。
被問到有人認為香港社會的矛盾與對立，能否透過「換特首」去
解決，梁振英直言換特首與否對解決對立並無作用，相信政府努力
進行游說工作、迎難而上更為重要，「我認為沒有分別的，反而是
現屆特區政府，我們握着一些困難的問題，我們向前推進，去說服
方方面面，我不相信大家會對人不對事，大家都是對事不對人。」

搞對立只是反對派政治本質
他又指，即使換了特首，社會上個別壓力團體要求「全民退保」
的聲音並不會因此消失，也不會因此就接受政府提出、有需要的人
才能得到退休保障的方案，形容有關「矛盾」是「理念問題」。
他又指，過去的特首如董建華，都被反對派視為「頭號敵人」，

認為目前的社會對立只是政治本質。

行政長官梁振英昨晚宴請全
體立法會議員，就社會各項議

題交流意見。他表示，議員席間提出多項問題及
建議，強調問題無論多老、多大、多難，既然社
會關注，他和特區政府都會盡力盡早解決。他又
感謝建制派議員在拉布期間堅守崗位。

梁振英昨晚在禮賓府宴請全體立法會議員，多
數建制派議員赴會。政務司司長林鄭月娥、財政
司司長曾俊華、律政司司長袁國強、全體局長及
特首辦主任邱騰華都有出席。

聲稱重視溝通的反對派「例牌」杯葛，全數缺
席，自由黨榮譽主席田北俊及主席鍾國斌則因出
席黨內活動而未有赴會。

特首：盡力盡早應對經濟民生
梁振英之後在 facebook 上載多張合照。他表

示，自己和問責團隊都十分重視特區政府與立法
會議員的關係，「過去每一次立法會宴請，我都
參加。今晚（昨晚）我在禮賓府聯同全體司局長

和特首辦主任回請立法會議員。」
他續指，議員席間就如何應對經濟放緩、保障

就業、退休保障、強積金對沖問題、維港的休閒
用途、樓宇維修及反對派的回鄉證等問題提出寶
貴意見，他也作了回應，「這些問題，不論多
老、多大、多難，既然是社會關注的焦點，我和
政府都會盡力盡早解決。」

建制議員：談笑風生談公事
民建聯議員陳恒鑌引述，梁振英表示希望在今

屆立法會會期完結前，約議員聊聊天，並感謝議
員在立法會拉布期間堅守崗位。

陳恒鑌表示，自己就提出圍標問題，指當局政
策仍未能有效打擊圍標，建議引入雙專業人士招
標及成立專責部門處理圍標。
工聯會議員陳婉嫻表示，期望梁振英在今屆立

法會會期完結前，提出特區政府對多項勞工議題
的建議及立場，認為當局若在此時就強積金對沖
機制及勞工假期等議題出手，社會就可聚焦解決

問題。
她透露，梁振英的回應較以往正面，認同該會

的看法，認為有需要做，但擔心當局提出建議又
有何作用。
工聯會議員麥美娟指，梁振英席間沒有提有關

連任的問題，而他在該會表達意見時，更叫人拿
紙張讓他抄下。
經民聯議員梁美芬說，梁振英4年前視察西九

龍海濱時，提出親水文化，希望改善氣味問題
及活化海濱，而發展局日前提出活化灣仔海
濱，希望他在任內也能落實把紅磡及西九龍海
濱活化。

她指，梁振英仍記得這段往事，並說會叫環境
局及發展局的同事努力去做。

她形容席間氣氛輕鬆，大家可以在談笑風生下
談公事，而梁振英心情也很好，更即席以拉布講
笑話，說自己希望拉長發言時間，待缺席議員也
能出席，可惜自己拉布功力不足。

■記者陳庭佳

宴立會議員 謝建制盡責����&&

■■香港中小型律師行協會香港中小型律師行協會，，昨日舉辦昨日舉辦《《國家的法治改革國家的法治改革——香港律師的機遇與香港律師的機遇與
挑戰挑戰》》的法律講座的法律講座，，邀請中聯辦法律部部長王振民擔任主講嘉賓邀請中聯辦法律部部長王振民擔任主講嘉賓

■梁振英昨晚宴請全體立法會議員，就社會
各項議題交流意見。圖為CY在fb發佈晚宴
的圖片。

■民建聯鍾樹根（右）和陳恒鑌（中）於晚
宴上向特首（左）提出建議。

陳恒鑌fb圖片

■■駕駛艙駕駛艙 莫雪芝莫雪芝攝攝

■■商務艙商務艙 莫雪芝莫雪芝攝攝

■■國泰航空展示首架抵港的空中巴士國泰航空展示首架抵港的空中巴士AA350350--900900客機及全新客艙產品揭幕典禮客機及全新客艙產品揭幕典禮。。 莫雪芝莫雪芝攝攝

■■經濟艙經濟艙 莫雪芝莫雪芝攝攝

國泰空巴A350周三啟航


